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São Paulo, 21 de março de 2005. 

 
Caros Professores, 
A reunião de negociação marcada para o dia 9 de março foi cancelada devido às mudanças 
administrativas, ainda extra-oficiais, ocorridas no Instituto Presbiteriano Mackenzie.  
Sabe-se que o Instituto passa por uma reforma na sua estrutura organizacional e 
conseqüentemente nos seus quadros: saíram os diretores de RH, Financeiro e Educacional, 
senhores Jared de Toledo Ferreira, Antonio Bonato e Nilson de Oliveira, respectivamente.  
Na sua nova estrutura organizacional, o Instituto tem apenas a Administração Geral, cargo 
ocupado pelo Presidente, Sr. Custódio Pereira; uma única Diretoria Administrativa e 
Financeira, cargo ocupado pelo Professor Gilson Novaes; e duas Superintendências, a de 
Recursos Humanos e a da Educação Básica. 
O Sr. Hothir Marques Ferreira, antigo assessor de RH, tornou-se o Superintendente de RH e 
desta feita, nosso interlocutor nas negociações trabalhistas.  
A segunda rodada de negociação, agora com o Sr. Hothir, aconteceu na tarde do dia 16 de 
março. Sem avanços efetivos, a reunião foi marcada pela disposição do Sr. Hothir em ouvir 
nossos argumentos para as reivindicações anteriormente enviadas, notadamente, para o 
índice de reajuste de 8% (o DIEESE foi publicado e ficou em 7,66%) e para a necessidade de 
regular a informática no dia a dia do Professor.  
Para esta rodada, adicionou-se à pauta anteriormente enviada, um novo ponto para discussão: 
a dificuldade que tem sido para os colegas darem aulas em meio a britadeiras, marretadas, 
caminhões e poeira... Se já não era fácil para a voz disputar com o calor e os ventiladores, as 
construções do novo prédio e do metrô têm criado condições insalubres de trabalho, não à 
toa, nestes 2 primeiros meses letivos, vários colegas já tiveram que se afastar das atividades 
docentes com problemas de voz, respiratórios e nas vias aéreas superiores. Isto sem falar nos 
desvios de caminho pelo campus que levaram, inclusive, ao bloqueio de saídas de 
emergência em prédios da Educação Básica... 
O Sr Hothir se comprometeu a verificar, junto à Diretoria Administrativa e Financeira do 
Instituto, as condições de ruídos e poeira no campus e solicitou à Comissão de Professores 
sugestões para minimizar os efeitos perversos que as construções vêm acarretando. Qualquer 
sugestão pode ser encaminhada para o mack@sinprosp.org.br 
Nova rodada foi agendada para o final do mês de março, ocasião que deverá contar com a 
presença do Professor Solano Portela, Superintendente da Educação Básica, para tratar das 
reivindicações específicas deste segmento. 
Aproveitamos para informar que na manhã do dia 18 de março, as Professoras Neusinha 
Bastos e Thais Helena De Alcântara Peres, Diretoras do Sinpro-SP, reuniram-se com o 
Professor Reynaldo Marcondes, Diretor da FCECA. A reunião havia sido solicitada pelas 
Professoras com o objetivo de informar ao Professor Reynaldo as irregularidades que vêm 
acontecendo na FCECA desde o final do ano passado (coação para redução de carga horária; 
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demissão de Professor em período de estabilidade; reuniões aos sábados que DEVEM ser 
PAGAS aos Professores que tiverem disponibilidade e comparecerem; e outras mais), 
algumas das quais, inclusive, foram objeto de carta recentemente enviada ao Presidente do 
Instituto.  
O Professor Reynaldo Marcondes se comprometeu a verificar os procedimentos no seu 
“meio de campo”, ou seja, nas chefias dos departamentos e a procurar formas (além do e-
mail ou dos chefes de departamentos) para informar os Professores a fim de evitar problemas 
de comunicação que parecem existir e podem gerar mal-estar, afinal cada um “dá o recado” 
do seu jeito... Ainda, o Professor Reynaldo salientou a competência do Corpo Docente do 
Instituto e da FCECA, Unidade que dirige, e pareceu sensível à necessidade de falar mais 
diretamente ao Corpo Docente, evitando intermediários e, conseqüentemente, ruídos. A 
Comissão de Professores espera que as relações de trabalho na FCECA se tornem melhores. 
Mantenha-se informado sobre o andamento das negociações no site do seu Sindicato: 
www.sinprosp.org.br 
Quaisquer dúvidas entrem em contato com a Comissão dos Professores Representantes. 
 
Comissão de Professores 


